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Vicuña, Paihuano y La Serena al 
SLEP Elqui, ¿esto ya está definido 
o todavía no?

“El SLEP Elqui era uno de los que 
tenía que traspasarse el 1 de enero 
del 2025. Nosotros en base a lo que 
vimos con el Congreso en el proto-
colo de acuerdo para el año 2024, 
concordamos que iba a haber una 

evaluación externa que iba a definir 
ciertos estándares para evaluar el 
traspaso. La hizo la Universidad de 
Chile, y ellos concluyeron una serie 
de recomendaciones, en resumidas 
cuentas, que la educación pública 
va avanzando, que es un proceso 
que se valora, pero sin embargo se 
requiere fortalecer ciertos elementos. 
Recomendaron una serie de estándares 
para evaluar si se traspasaba o no. 
Nosotros en base a eso evaluamos el 
año pasado, en septiembre, y toma-
mos la decisión a fines de septiembre 
de postergar el traspaso de cuatro 
servicios locales, uno de los cuales 
era el de Elqui”.

-¿Cómo fue esta evaluación?
“De los cuatro que se postergaron, 

hay dos cuyos municipios tienen una 
situación más crítica y por lo tanto 
hacen recomendable al menos permitir 
la figura de que se puedan traspasar 
a partir del 1 de julio. Esos son Costa 
Central, donde está Viña del Mar y los 
municipios del sector, y Elqui, donde 
está La Serena, La Higuera, Vicuña 
y Paihuano. Para estos dos servi-

La subsecretaria de Educación, 
Alejandra Arratia, estuvo en la zona 
en medio de un despliegue de autori-
dades de la cartera a lo largo de todo 
el país inaugurando el año educativo 
en una simbólica ceremonia realizada 
en Coquimbo.

En cuanto al retorno a clases, ase-
guró que –por lo que han visto hasta 
el momento- ha estado bien. Si bien 
hubo contingencias en algunas par-
tes, como en Huasco donde cayó un 
puente, en general señaló que se está 
avanzando bien, “deberíamos terminar 
con el 99,9% de los establecimientos 
en clase. Tenemos algunas situaciones 
puntuales de conflicto que están en 
curso, en particular por ejemplo en el 
municipio de Santiago con el Colegio 
de Profesores”, acotó. 

“Pero en general diría que vamos 
bien, hemos hecho un trabajo bien 
detallado y dedicado para monitorear 
durante todo el verano los textos es-
colares o los útiles, así como también 
las obras de infraestructura que se 
están haciendo”, señaló. 

-Para este año se van a adelantar 
los resultados del SIMCE, ¿esto a 
qué responde?

“Por segundo año consecutivo, la 
Agencia de la Calidad, coordinado 
con nosotros, han hecho un esfuerzo 
importante para entregar los resulta-
dos del SIMCE en la primera semana, 
porque los resultado para la escuela 
son una información diagnóstica 
de dónde están los aprendizajes de 
sus estudiantes, que es muy valiosa 
para planificar, como en el fondo para 
complementar un diagnóstico”. 

-Uno de los temas que siempre se 
habla tiene relación con el ausen-
tismo escolar, ¿por dónde irán los 
esfuerzos en esta materia?

“La región de Coquimbo efectivamen-
te fue la única que tuvo un resultado 
distinto a la tendencia nacional durante 
el año pasado. Pero para eso nosotros 
estamos haciendo un esfuerzo bien 
sostenido y  dedicado con difusión y 
campañas muy fuertes a las comuni-
dades educativas y a las familias, de 
que ir a clases importa y no es solo ir, 
sino que es hacerlo todos los días, e 
importa que los niños lo pasen bien 
también porque así va a tener más 
ganas. Entonces, no es solo invitarlos 
a que vayan, sino que también a que 
disfruten su experiencia educativa”.

-Un tema que preocupa a las comu-
nidades educativas es el traspaso de 
los establecimientos de La Serena, 

cios locales el protocolo de acuerdo 
que tomamos con el Congreso para 
aprobar el presupuesto definió que 
pueden ser traspasados ya a mitad 
de año. Eso en base a un informe 
fundado que tiene que hacerse con 
la Dirección de Educación Pública del 
Ministerio de Educación, que analice 
adecuadamente la situación de los 
cuatro municipios”. 

-¿Tienen alguna fecha estimada 
para definir el traspaso?

“Eso debería estar definido durante 
marzo o abril, a más tardar, pero es 
un trabajo, es una conversación que 
se está teniendo con los municipios 
y lo que hemos pedido es que vaya 
habiendo un proceso de conversa-
ción para poder tomar esa definición. 
En este caso en el municipio de La 
Serena, tiene una situación bien crítica 
en términos económica fundamen-
talmente. Y es por eso que se está 
teniendo ese análisis en profundidad 
para poder evaluar y tomar la definición 
del traspaso a mitad de año”.

-Puntualmente en La Serena, en la 
Corporación, ¿desde el ministerio, 
qué análisis pueden hacer sobre 
todo del tema económico?

“Es importante hacer un análisis 
que sea más desde la perspectiva del 
estado de la situación de la educación 
pública municipal en el país. Porque 
la Corporación de La Serena efecti-
vamente está en una situación crítica 
que es un indicador más de una crisis 
que afecta a la educación pública 
municipal en el país. De hecho, los 
municipios han aumentado la deuda 
de cotizaciones previsionales de una 
forma muy exponencial e incluso te-
nemos municipios que han llegado a 
no pagar los sueldos líquidos”.

-En caso de que se traspasara, 
¿qué pasa con la deuda que existe 
en la Corporación?

 “En ese caso, el Ministerio de 
Educación tiene el deber de resguardar 
la continuidad del servicio para los 
estudiantes. Además, me gustaría 
darle tranquilidad a los trabajadores 
en particular de la Corporación de 
La Serena, porque el traspaso es sin 
deuda. Eso no quiere decir que se 
va a pagar el día siguiente, no esto 
no es magia y no se puede hacer. 
Hay un procedimiento que nosotros 
tenemos, de hecho, el año pasado 
pagamos la deuda a los trabajadores 
de los municipios de Valparaíso y 
San Fernando. Eran más de 9.000 
millones de pesos, se paga y luego 
se le descuenta del Fondo Común 
Municipal y se hace en coordinación 
con la Dirección de Presupuestos”. 

“El traspaso del SLEP Elqui debería 
estar definido a más tardar en abril”

ALEJANDRA ARRATIA, SUBSECRETARIA DE EDUCACIÓN:

La autoridad de gobierno estuvo presente en la región 
para dar inicio al año escolar, despliegue que se repitió 
en distintos puntos del país. En conversación con Diario 
El Día, abordó la próxima migración del SLEP Elqui, así 
como también la situación de la Corporación municipal 
de La Serena. Además, ahondó en las estrategias del 

Ejecutivo en el ámbito educacional. 

EL DÍA

Corporación de La 
Serena efectivamente 
está en una situación 
crítica que es un 
indicador más de una 
crisis que afecta a 
la educación pública 
municipal en el país”
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